

Tendance

La perche à selfie : dans l'univers de l'auto-photographie

Line Renette ALOMO

Libreville/Gabon

De passage dans un lieu mythique que l'on veut consigner dans un coin de ses souvenirs, plus besoin de demander ce service à autrui. Avec la perche à selfie, vous êtes vous-même le photographe de vos instants uniques et inoubliables. Si l'idée est vieille de l'autre côté de l'Atlantique, c'est seulement maintenant que le petit accessoire composé d'un monopode et d'un support pour le smartphone ou même l'appareil photo, suscite un certain engouement dans les rues de Libreville. Arrêt sur une technologie qui ajoute à l'autonomie des contemporains.

Photo: DR



La perche à selfie est un dispositif qui vous permet de faire vos photos vous-même.

VALESKA est drapée ce jour-là dans une superbe robe. Elle est magnifique. Pour ajouter à son éclat, elle est aux abords de l'hôtel Méridien Re'Ndama. Et décide d'immortaliser ce moment magique pour elle. Aussi, sort-elle son smartphone dernière génération et l'accroche à un petit support. Elle le déploie et son téléphone semble suspendu au-dessus d'elle. Valeska peut désormais prendre la pose et se filmer comme bon lui semble. Elle se sert, en fait de la perche à selfie. « Plus besoin de demander à quelqu'un de me prendre en photo. Je sors simplement ma perche et le tour est joué. Je fais ce que je veux devant l'objectif, c'est mon téléphone, c'est moi qui filme. C'est l'autonomie quoi! », s'enthousiasme la

jeune femme. Plus loin, sur le boulevard du bord de mer, c'est un groupe de jeunes. Ceux-ci immortalisent leur rencontre. Ils se regroupent et, à l'aide de leur perche à selfie, se font de jolis souvenirs. « C'est fantastique. Au lieu qu'on vous demande de nous prendre en photo, avec le risque que vous ne sachiez pas utiliser notre téléphone, on s'y prend tout seul avec la perche. On ne vous dérange pas et nous, nous pouvons faire les grimaces que nous voulons », explique ce groupe de jeunes, heureux des bienfaits de cette technologie, qui ajoute à l'autonomie des humains. À la plage, en balade, en pique-nique, on s'amuse, on célèbre et on peut se filmer soi-même. Les mêmes avantages sont aussi offerts au touriste, qui visite des sites dont il veut conserver

le souvenir. Plus besoin d'apostropher les passants. La perche à selfie l'aide à immortaliser les lieux visités tout seul.

**ACCESSOIRE INDISPENSABLE** • L'objet est donc pratique. Car la perche à selfie est considérée comme un accessoire de photographie, composé d'un monopode et d'un support. Cela peut être pour un appareil photo ou un smartphone, dans le but de réaliser un selfie. Cette photo que l'on se fait soi-même. Elle induit du recul et apporte donc un angle de prise de vue différent pour ses photographies, affirme le site Wikipédia. On peut sortir sa perche où l'on veut et quand on veut. Du moins au Gabon. Car dans certains pays développés, notamment la France, dont nous copions



Photo: L.R.A.

À la plage, comme ici, la perche à selfie, très pratique, vous permet d'immortaliser vous-même, vos moments uniques.



Photo: L.R.A.

La perche à photos permet de faire des selfies à bonne distance.

tout ou presque, des habitudes électroniques - si nous pouvons nous permettre d'appeler cette tendance ainsi -, sont telles qu'on ne sort pas sa perche partout. Elle est, par exemple, interdite au musée d'Orsay et bannie au château de Versailles. D'autres musées, pour le moment, laissent faire, car les selfies diffusés sur les réseaux sociaux sont un important vecteur de publicité pour ces institutions. Sinon, pour la petite histoire, il faut savoir que la création de la perche à selfie semble dater de 2005, avec le dépôt d'un brevet par un Canadien, même si, selon certaines sources, son origine viendrait du Japon, dans les années 1980. La perche à selfie a, ensuite, connu le succès en Asie, particulièrement en Corée du Sud. Le pays a même réglementé sa commercialisation comme dispositif de télécommunications.

**ATTENTION DANGER** • Aujourd'hui, la perche à selfie est en train de devenir un accessoire incontournable pour les jeunes de Libreville et de l'intérieur du pays. Preuve que le progrès n'a plus de frein

et de frontières. Et les petits opérateurs qui savent flairer le bon filon l'ont compris, en la commercialisant jusque sur les réseaux sociaux. Facebook en est ainsi inondé. Mais il faut bien faire atten-

tion en utilisant sa perche à selfie car, mal maîtrisée, elle peut très vite devenir un objet contondant et, donc, considérée ou même devenir comme une arme qui peut faire mal aux autres.



Photo: LLIM

Une jeune femme se prenant en photo à l'aide de cet accessoire.

Anniversaire



Si l'amour n'est pas un jeu pourquoi toutes les personnes jouent avec ?  
Tu es le soleil de ma vie, les étoiles dans mes yeux, la lune de mon coeur.  
Je t'aime mon ange, joyeux anniversaire Linda.  
Ton fiancé Leguite.